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＋ ＋ かしわ

か し わ 市 議 会 だ よ り

3月定例会の議案をピックアップ  P.２

代表質問  P.３

個人質問  P.5

なるほど！ 議会探検隊  P.８

令 和 ７ 年（2025）

議会をもっと知りたくなる情報紙

令和7年第1回定例会号

5月 １ 日 発 行

「議会プラスかしわ」は、
「見やすく・わかりやすく・読みやすく」
という３つをプラスしたいという思いを
込めたロゴマークです。

No.
2 4 9

義務的経費52.0%その他36.2%

投資的経費11.8%
（道路、学校などの建設等の

都市基盤の整備費用）

各種基金を取り崩して

使うお金 5.3%

使用料及び手数料 1.4%

依存財源46.4%
（国や県から交付されたり
割り当てられる財源や借金）

銀行などからの

借入れ（借金）  6.2%

譲与税・交付金・

交付税 11.8%

国・県支出金

28.4%

分担金及び負担金 0.6%その他 3.7%

本市に

納められた税金

42.6%

生活保護費、
障害者支援費等の
福祉や医療に使う

経費 29.9%

職員の給料等に

使う経費 16.6%

国や金融機関から借り入れた

借金の返済金 5.5%

普通建設事業費（補助）6.7%

※国等からの補助があるものが「補助」、
　ないものが「単独」

普通建設事業費（単独）5.1%

繰出金 5.6%

補助費等 8.0%

 光熱水費、消耗品費、
通信運搬費、委託料等

  19.7%

その他 2.9%

歳入 歳出

●GIGAスクール環境整備・活用推進事業

●小・中学校体育館空調設備設置事業

●プレコンセプションケア推進事業

●自治体新電力事業

●柏駅東口駅前再整備事業

●北部クリーンセンター

　長寿命化事業

  自治体新電力事業   　　 事業費 2,388万9,000円

事業目的

　地域脱炭素の推進、地域の活性化、循環型社会の創設を目的に「新電力会社」

を設立します。

事業内容

　７年度に本市、柏商工会議所及び株式会社千葉銀行の出資により、自治体新

電力会社を設立します。

　８年度から公共施設への電力供給を開始するため、資源エネルギー庁に小売

電気事業の登録申請をします。

まずは南北クリーンセンターの廃棄物発電の余剰電力を主要電源とし、公共施設約90施設への供給を開始します。

順次拡大し将来的には、「市民への電力供給」や「余剰電力の買取り」、「地域還元策の実施」により、自治体新電力会社

を中心としたエネルギーと経済の循環型社会の創設を目指します。

市民１人当たりに使われる金額　　 41.1万円（令和７年１月１日現在の常住人口43万6,463人で計算）
予算の
詳細は
こちら

廃棄物発電 太陽光発電

卒FIT
etc.

柏市

収益の地域還元

事業者
共同出資

地域内発電所

再エネ普及

電力 電力

経済振興

公共施設 事業所 一般家庭

地域内需要家

自治体新
電力会社

順次拡大順次拡大

７年度予算の重点事業

事業内容は２面へ

事業内容は２面へ

自主財源が多いほ
ど財政が安定し、
自主的な事業を多
く行うことができ
ます。

必ず支出しな
ければならな
い義務的経費
が50％を超
えています。

２月21日 開会
市長から施政方針、教育
長から教育行政方針の後、
議案の提出（提案説明は省略）

本 ２月28日〜３月11日
6人の会派代表議員を含む27人が

登壇し、議案及び市政に関する質疑

並びに一般質問(３〜７面参照）

本 ３月18日 閉会 　
各委員長からの審査の経過と結果の
報告（書面）の後、討論を経て採決（議
決結果は2面参照）

本３月12日・13日
総務市民・健康福祉・教育子供・
建設経済環境の４常任委員会
にて議案を審査

委

本 委 委員会本会議

柏市議会
３月定例会の流れ

知●＋卒FIT電源…住宅用の太陽光発電などの再生可能
エネルギーで作られた電力を、国が定めた価格で電力会

社などが一定期間買い取る、「固定価格買取制度（FIT

制度）」の買取期間が終了した電源

自主財源53.6%
（市が自主的に調達できる収入）

本市の事業モデル

知●＋

新年度予算成立 136億円増
自治体新電力事業など議論

令和７年度
一般会計

1,795億円

Ｑ 会社として収益が
出た場合、収益はどう
なるのか。

A 会社の収益につい
ては、地域の課題解決
に資することを考えて
いる。その課題の一つ
として、脱炭素化に寄
与できる太陽光パネル
設置の補助やセミナー
等に活用できればと考
えている。

こんな質疑が
ありました。本会議

３月定例会では、市長より７年度当初予算案が示され、質問が集中しました。

ここでは、当初予算の状況、議会が注目する事業を取り上げます。当初予算
の状況


